

# いのちの言の葉2014

富山県教育委員会平成26年度いのちの教育総合支援事業

## 「戦争を知らない子供達へ」

射水市立中太閤山小学校 6 学年  
平成26年7月4日実施

### 【いのちの先生】

小澤 俊夫先生

・筑波大学名誉教授

#### <児童の感想>

戦争では、多くの人が死に、悲しいことであるということがよくわかりました。

また、どんなにおろかなことかということもわかりました。他人をいじめないことの大切さもよくわかりました。本当にありがとうございました。



#### <児童の感想>

戦争はだめだ。ぼくはそう思っていました。しかし、なぜ戦争がだめなのかは、よくわかりませんでした。でも、小澤さんのお話を聞いて、なぜだめなのかということが、あらためてわかりました。その一つが、こんな優しい日本人でも戦争をすると悪魔になるということです。パラシュートで落ちてきた外国人をなぐるということは、絶対にやってはいけないということです。貴重なお話をさせていただきありがとうございました。

#### <児童の感想>

小澤先生、ありがとうございました。戦争は私が思っていたよりもすごく大変なことでした。戦争は、簡単に人を殺してしまうので、とてもこわいと思いました。食べるものがないから、生でへびやカエルを食べたり、泥水を飲んだり、今では考えられません。これから先も絶対に戦争をしたくありません。戦争の時代を生きてこられた小澤先生はとてもすごいと思いました。

